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ÇA S’EST PASSÉ À VILLERUPT... EDITO

« L’espérance d’un monde meilleur, plus juste, plus équilibré, 
plus équitable. »

C     a y est ! Cette année 2023 qui s’achève aura encore 
été riche en projets, en rencontres, en réalisations 
et en défis à relever. Chaque jour apporte son lot de 

surprises, d’imprévus, de contrariétés quelquefois, mais 
de satisfactions aussi. 

En cette période si particulière qui s’ouvre à nous 
aujourd’hui, avec son lot de souhaits et de bonnes 
résolutions, je ne veux retenir de cela que le positif. 
Même si le contexte géo politique reste inquiétant, 
voire anxiogène, même si la situation 
ukrainienne, presque disparue de nos 
radars médiatiques, ne semble pas 
s’améliorer et qu’elle est désormais 
reléguée en arrière-plan tant 
la catastrophe humanitaire 
du proche orient occupe (à 
juste titre) le devant de la 
scène, nous devons, ici, chez 
nous, tout en soutenant ces 
causes justes et essentielles 
à l’équilibre humanitaire, nous 
rendre compte de la chance que 
nous avons de vivre dans un pays 
en paix. Cela n’annihile pas, bien sûr, 
les difficultés de beaucoup de boucler leur 
fin de mois, de payer leurs factures d’énergies et 
d’être en proie à de réels obstacles, mais dans un pays 
en paix, avec des institutions qui fonctionnent (grâce à 
l’engagement et au dévouement de leurs agents) nous 
pouvons, nous savons, ensemble, faire face. Le travail de 
notre CCAS en est d’ailleurs la preuve la plus éclatante. 
Rester solidaire, être attentif à l’autre, savoir exprimer 
et matérialiser son soutien sont les bases même de ce 
qui nous tient à cœur de co construire collectivement sur 
notre territoire.

Un territoire d’accueil où les cultures ont appris depuis 
si longtemps à se brasser, à s’embrasser et à s’enrichir 
mutuellement les unes des autres.

Avec, à présent, la crise sanitaire du COVID qui semble 
s’évaporer comme un lointain cauchemar, avec les prix 
des matières premières qui semblent se stabiliser et une 

inflation qui serait, d’après quelques experts, en train de 
se juguler, les voyants, pour la première fois depuis notre 
prise de fonction en 2020 deviendraient enfin favorables 
à notre action. 

Aussi, dans ces circonstances, il nous reste un peu plus de 
deux ans pour mener à bien les multiples chantiers que 
nous voulons mettre en œuvre (et dont beaucoup d’entre 
eux sont déjà bien avancés, voire aboutis).

Dans ce contexte international tendu et belliqueux 
qui, une fois de plus, nous fait, sans pour 

autant les sous-estimer, relativiser nos 
problématiques franco-françaises, 

je voudrais porter un message 
d’espérance. L’espérance d’un 

monde meilleur, plus juste, 
plus équilibré, plus équitable. 
Certains diront sans doute que ce 
discours d’élection de Miss France  

« je suis pour la paix et contre la guerre 
» sonne bien creux aujourd’hui et ne 

fait qu’enfoncer des portes ouvertes. 
C’est pourquoi ce discours s’accompagne 

d’actes forts et engagés comme le soutien à 
l’AFPS, comme l’engagement à SOS Méditerranée. 

Quand le discours capable d’apparaitre niais, simpliste 
et candide est corroboré par des faits concrets et des 
engagements sincères et authentiques, alors on se met 
collégialement à construire, à notre niveau, l’espérance 
de ce monde meilleur.

C’est le souhait que je porte pour 2024. Que cette année 
vous apporte tout ce dont vous avez besoin, tout ce qu’elle 
peut concrétiser de vos désirs, qu’elle nous apporte 
surtout à toutes et à tous cette volonté de s’engager, de 
faire bouger les lignes, de faire avancer les choses.

Belle et heureuse année à vous toutes et à vous tous.

Pierrick SPIZAK 
Maire de Villerupt
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URBANISME - TRAVAUX

ÉCO QUARTIER DE CANTEBONNE, C’EST PARTI !

TRAVAUX RUE RERMAN

Lundi 20 novembre, en présence de tous les 
partenaires institutionnels, promoteurs, bailleurs, 

responsables locaux, le chantier de l’Eco Quartier de 
Cantebonne a pris un nouveau tournant. Après des 
mois de préparation des différents lots, de terrassement, 
de fondation, de réseaux et d’accès sur le futur projet, 
voici que la traditionnelle première pierre qui symbolise 
le démarrage concret des grands chantiers, s’est 
transformée en une longue poutre de plus de 10 m de long 
et de 250 kg. Cette originalité, n’est pas seulement là pour 
marquer le côté atypique de ce projet, elle symbolise 
tout l’esprit de cette conception nouvelle d’habitats. 
Sur les 670 logements qui verront le jour sur plus 
de 16 hectares de surfaces totales, beaucoup seront 
en bois comme matériau principal de construction. 
Notamment ceux dont s’occupera les Constructeurs du 
Bois, une entreprise vosgienne qui voit dans cet élément 
une ressource locale limitant les transports et capable 
de décarboner le bâtiment grâce à ses facultés de 
séquestrer et stocker le carbone tout en se substituant à 
d’autres matériaux plus artificiels et polluants. 
25  % de logements sociaux, des accessions à la propriété 
ou encore du locatif intermédiaire, c’est le pari ambitieux 
de l’Etablissement Public d’Esch Belval, porteur de ce 
grand projet et qui apportera sur notre commune environ 
1 500 habitants supplémentaires. 
C’est pourquoi tout un rez-de-jardin de plus de 600 m2 
est d’ores et déjà dédié aux services et commerces et 
que l’accent est porté depuis le début du projet sur une 
vision éco responsable : aménagements spécifiques 
pour les vélos et la mobilité douce, 40 % de la surface 
du quartier consacrés aux espaces verts, une chaudière 
biomasse, un accès privilégié et direct à la nature, des 
certifications NF Habitat HQE « bâtiment biosourcé » 
niveau 3 et une labélisation E2C2. Tout semble avoir été 
étudié et réfléchi pour accueillir les nouveaux résidents 
dans un cadre résolument moderne et orienté vers des 
réponses concrètes aux problématiques de demain. 

I l s’agit d’une rénovation totale de la voirie 
d’exactement 2 142 m², des trottoirs d’une surface de 

836 m² et du remplacement de 846 ml de bordures.
Un projet qui prend en compte, du mieux possible, la 
sécurisation des piétons. La modification du profil 
des trottoirs avec création d’un trottoir conforme aux 
Personnes à Mobilité Réduite sur un côté de la rue ont 
donc été réalisés.
La création de 9 passages pour piétons conformes avec 
dalles podotactiles indispensables aux personnes mal 

voyantes ont également vu le jour dans cette rue.
La réalisation d’un plateau surélevé à l’angle avec la rue 
Brassens a été crée avec la volonté de faire ralentir 
considérablement les véhicules.
Enfin, un marquage au sol du stationnement et la mise en 
place d’une zone 30 dans toute la rue viennent compléter 
cet arsenal de modifications qui devraient drastiquement 
sécuriser cette rue et apporter un peu plus de sérénité à 
ses habitants.



Mosaïque n°52 - Décembre 2023 5

URBANISME - TRAVAUX

200 357 € 
Coût total des travaux  

avec 46 247 € de subvention
de l’état dans le cadre de la  

Dotation d’Equipements  
des Territoires Ruraux (DETR)

Avant Après

Durant le mois de novembre, la circulation a été 
lourdement impactée au niveau de la rue de Verdun. 

En effet des travaux étaient organisés par GRDF afin de 
rénover la conduite principale en raison de sa vétusté. 
Ces travaux confiés à l’entreprise SADE avaient pour 
maitre d’ouvrage GRDF et ont dû, en considération de 
leurs ampleurs, empiéter sur la voie perpendiculaire pour 
y entreposer engins et matériels. 

C’est pour cela que la rue de Verdun, au niveau de l’école 
maternelle Bara, a dû faire l’objet d’une circulation 
alternée entrainant pour les automobilistes des 
ralentissements conséquents. Le chantier actuellement 
en cours d’achèvement n’a à présent plus d’impact direct 
sur la mobilité des véhicules et la Ville de Villerupt vous 
remercie de votre compréhension et de votre patience. 

Comme chaque année les services techniques ont 
recours à l’élaboration d’un « plan neige » qui prévoit 

de déneiger en priorité les axes les plus passants et les 
plus importants des 42 km de voirie de la commune. 
Cette année, le parcours sera identique à celui de 
l’année précédente.
A noter que le Département considère la Ville de Villerupt 
comme l’une des Villes les plus réactives et efficaces en 
matière de déblaiement sur toute la Meurthe et Moselle. 
Un atout majeur pour notre commune qui prend pour les 
agents en charge de ces missions des allures d’obligation 
au vu de sa situation transfrontalière et du trafic qu’elle 
génère. Le plan, ci-contre, indique les degrés de priorité 
fixés par les services techniques de la Ville. Les critères 
de sélection de ces voies restent inchangés. Une fois 
encore, il s’agit de déblayer les axes les plus fréquentés 
et susceptibles de créer de lourds ralentissements, des 
soucis de routes, voire des accidents. Afin de pouvoir 
circuler en toute sérénité durant cette période hivernale, 
il est plus que recommandé d’équiper votre véhicule de 
pneumatiques adaptés à la saison et au climat.
Enfin, il est rappelé que le déneigement des trottoirs des 
habitations est à la charge des occupants. Aussi, le civisme 
des administrés est ici convoqué pour que les piétons, les 
poussettes ou les personnes à mobilité réduite puissent 
avoir l’espace nécessaire pour se déplacer en sécurité.  
A préciser que la neige dégagée des trottoirs ne peut 
être déposée sur la chaussée. Comment accepter qu’un 
passage soit déblayé pour en encombrer un autre ?  
C’est pour éviter ces situations ubuesques qu’il est 

demandé d’entreposer, dans la mesure du possible, la 
neige dégagée des trottoirs dans un endroit n’obstruant 
en rien la libre circulation de chacun.

TRAVAUX RUE DE LA MARNE

PLAN NEIGE
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ENFANCE JEUNESSE CME ENFANCE JEUNESSE CME

JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DE L’ENFANT

Mercredi 22 novembre, à l’occasion de la 34e Journée 
Internationale des Droits de l’Enfant, la Ville de 

Villerupt avait concocté un programme bien chargé 
pour célébrer dignement cette date importante et 
essentielle pour la mise en lumière des conditions des 
enfants dans le monde entier. On revient sur les temps 
forts de cette journée spéciale.
CAFE – ECHANGE - SPECTACLE
Une multitude d’activités étaient donc organisées, pour 
les enfants, bien sûr, mais pour les parents aussi, puisque 
cette année, en collaboration avec l’UNICEF et le réseau, 
auquel Villerupt appartient désormais, « Ville amie des 
Enfants », la thématique s’articulait autour de la famille. 
Sa conception, sa composition et son évolution. Un café 
débat, organisé par le Centre d’Information sur le Droit 
des Femmes et des Familles de Meurthe et Moselle 
(CIDFF 54), a donc eu lieu dans le hall de l’Hôtel de Ville 
pour échanger avec les parents qui le désiraient sur cette 
notion familiale en pleine mutation. Pendant ce temps, 
les enfants étaient invités à assister à un spectacle de la 
Compagnie des 4 coins, proposé par l’APALVA et intitulé 
 « Spaghetti rouge à lèvre ».
HEURE DU CONTE – CONFERENCE UNICEF
Parallèlement à ces animations, la bibliothèque 
municipale avait mis en place une « heure du conte » 
spéciale et dédiée à cette journée particulière. 

Un Kamishibaï, signifiant littéralement « théâtre de 
papier », qui est une sorte de théâtre ambulant, d’origine 
japonaise, où des conteurs livrent leurs histoires en 
faisant défiler des séries d’images dans un butaï (théâtre 
en bois) avait été préparé par les bibliothécaires de 
Villerupt. « La Nouvelle école d’ Aanchal » a alors ravi 
les petits spectateurs présents. Un gouter préparé 
et organisé par les enfants du periscolaire est venu 
ponctuer ce temps de divertissement. Enfin, la remise 
de prix de dessin suite au concours inspiré par le prix de 
littérature de l’UNICEF 2023, « Et toi, à quoi ressemble 
ta famille ? » a été remis lors de ce même après midi.
Une conférence destinée aux enfants et menée d’une 
main de maitre par Roger WEBER, membre d’UNICEF 
et ancien Président du Comité Lorraine a également été 
tenu sur un sujet tout aussi précis que délicat : « Le rôle 
de la famille dans la prévention des violences. » Une 
thématique, certes complexe, mais ô combien utile pour 
chaque enfant afin que tous comprennent l’importance 
de la parole, du dialogue et de la concertation face à ces 
situations compliquées voire dangereuses.
Pendant ce temps, en face de la bibliothèque Armand 
SACCONI, se jouait un autre temps fort de cette journée : 
l’élection du nouveau Maire du Conseil Municipal  
des Enfants. 
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ENFANCE JEUNESSE CME ENFANCE JEUNESSE CME

ELÉCTION DU MAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

INAUGURATION DU PARC HELBERBERG

Des élections ont eu lieu les 16 et 17 octobre, dans 
chacune des écoles élémentaires de la Ville. Une 

campagne avait été préalablement menée par tous 
les candidats qui ont, durant ce temps, à travers des 
affiches et des prises de parole, exposé leur volonté 
de se présenter ainsi que les projets qu’ils aimeraient 
mettre en œuvre. Après les résultats des votes, une 
première réunion avait été programmée à l’Hôtel de 
Ville, en présence de Pierrick SPIZAK, Maire de Villerupt 
pour accueillir tous les nouveaux membres du Conseil 
Municipal des Enfants, leur présenter les lieux et leur 
faire découvrir leurs nouvelles fonctions. Cette première 
rencontre du 8 novembre dernier a permis à chaque 
nouvel élu de poser les bases de son nouvel engagement. 
Le 22 novembre 2023, dans le cadre de la Journée 
Internationale des Droits de l’Enfant, ce même Conseil 
Municipal des Enfants se réunissait à nouveau, mais cette 
fois avec les anciens élus du CME précédent afin d’opérer 
la passation symbolique d’écharpe entre le nouveau et 
l’ancien Maire. Pour ce faire l’assemblée fraichement 
élue a dû désigner son nouveau représentant. Et après 
plusieurs tours de scrutin où chaque voix comptait, 

c’est finalement Mayssa qui remplacera Ilkay et qui  
endossera désormais (et pour deux ans) les responsabilités 
qui incombent au Maire du CME. 

Une fois ce vote opéré et la cérémonie protocolaire 
de transmission d’écharpe achevée, l’ancien et 

le nouveau CME se sont dirigés, accompagnés des 
responsables locaux et des services municipaux, au 
parc HELBERBERG pour inaugurer ce nouveau lieu de 
rencontre d’échange, de jeu, de loisir et de détente 
imaginé par le Conseil Municipal des Enfants sortant. 
Un travail de réflexion, de conception et de concertation 
qui aura occupé les petits élus de la mandature précédente 
pendant deux ans et qui étaient très fiers de montrer 
à leurs homologues à peine arrivés en responsabilité, 
l’étendue des capacités de leur volonté. 
Ce lieu se compose de deux parties :
Un terrain multisports de 12 mx24 m clôturé avec buts 
de foot et paniers de basket trône désormais au cœur du 
parc avec la mise en place d’un gazon synthétique pour le 
confort de jeu. 
L’entreprise IMAJ avait en charge la pose du terrain et 
du gazon synthétique et la plateforme a été refaite par 
Eurovia.
Pour la partie espaces verts : il était important de 
procéder à la désimperméabilisation des sols par 
l’enlèvement d’1/3 de la surface en enrobé existante, 
afin de remplacer de cette surface par l’apport de terre 
végétale. La surface du nouveau multisports est pentée 
de manière à permettre l’infiltration naturelle des eaux 

pluviales. Un sentier de promenade en calcaire stabilisé 
et la pose de deux tables de pique-nique viennent 
compléter cet aménagement.
7 arbres dont 4 fruitiers ont été plantés et 1 100 m² de 
terre ont été engazonnés.
Enfin, des haies favorables au nourrissage et à la 
reproduction des oiseaux agrémentent désormais ce 
nouvel espace de loisir. Il ne reste plus qu’à poser des 
ranges vélos et un distributeur de sacs canins.
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 JOB DATING
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La discussion, l’échange, le respect de chacun, 
l’engagement collectif. C’était une grande première 

pour la Ville de Villerupt. En partenariat avec le Pôle 
Emploi, Cap Emploi et la Mission Locale Pays-Haut 
Longwy, le service des ressources humaines de Villerupt 
avait organisé ce lundi 16 octobre 2023 dans la salle 
des fêtes de l’Hôtel de Ville son premier « rendez-vous 
du travail », si l’on veut traduire cet anglicisme. Plus 
de 80 candidats sont venus postuler et rencontrer les 
responsables de service de la Ville pour exposer leurs 
motivations et remettre leur Curriculum Vitae. 
Huit postes étaient alors à pourvoir dans des domaines 
aussi vastes que variés. Urbanisme, Police Municipale, 
Service Technique, Atelier, Service Enfance, le spectre 
était large et les candidats, triés et convoqués pour 
certains, directement par Pôle Emploi, avaient le choix et 
la possibilité de postuler sur plusieurs offres.
Sur les huit postes ouverts, déjà trois ont été pourvus 
grâce à ce « job dating » et des entretiens sont en  
cours de programmation pour aller encore plus loin  
dans le recrutement. 
Au vu du succès de cette première édition et en prenant 
en compte les remarques des différents partenaires 
associés à cette journée qui ont tous noté unanimement 
la qualité de l’organisation, il serait sans doute intéressant,  
voire enrichissant, de réitérer prochainement ce type 
d’action.

PREMIER FORUM DE L’ENTREPREUNARIAT 
SOCIAL ET SOLIDAIRE

Ce lundi 28 novembre, la salle des fêtes de l’Hôtel 
de Ville accueillait, pour la première fois, un forum 

de l’entrepreunariat social et solidaire. Le Centre 
Communal d’Action Sociale de Villerupt qui était en 
charge de l’organisation et de la coordination de tout cet 
après-midi, avait à cœur d’associer à cette manifestation 
l’économie sociale et solidaire. En effet, l’économie 
sociale et solidaire, souvent mal connue, n’est pas une 
alter-économie. C’est, au contraire, une composante à 
part entière de l’économie. Elle repose sur des ressorts 
philosophiques, économiques et stratégiques différents.  
Ce ne sont pas des entreprises comme les autres mais 
comme les autres se sont des entreprises.

Aussi, associer entrepreunariat et économie sociale et 
solidaire, c’est possible ! C’est même indispensable dans 
le monde qui se construit actuellement.

Ce forum a donné l’opportunité de rencontrer l’ensemble 
des structures compétentes pour renseigner, pour 
accompagner les différents acteurs dans la réalisation 
de projet de création et ou de reprise d’entreprise.
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C’est pourquoi, il était utile de favoriser une culture 
valorisante de l’entrepreunariat à travers ce genre de 
manifestations d’information et de sensibilisation en 
collaboration avec les multiples protagonistes.
Ce nouveau rendez-vous de l’entrepreunariat a permis 
d’avancer sur des sujets essentiels et tenter de répondre 
à une interrogation prégnante et capitale : comment 
mieux aider tous les talents à se lancer dans l’aventure 
entrepreneuriale, à libérer la parole, répondre aux 
interrogations, voire aux inquiétudes et oser se demander : 

«  Pourquoi pas moi ?  »

En collaboration avec la MACIF, ce sont 19 acteurs de 
l’entrepreunariat et de l’Economie Sociale et Solidaire 
qui étaient mobilisés en trois ateliers différents, nommés 
pour l’occasion : « Villages » 
Village 1 : FINANCEMENT/ AIDES MOBILISABLES
Village 2 : ACCOMPAGNEMENT A LA CREATION 
/ AIDE ADMINISTRATIVE/ ACCOMPAGNEMENT       
FAISABILITE DE PROJET
Village 3 : ESPACE ANIMATIONS / PARTAGE 
D’EXPERIENCES

En tout, c’est plus d’une quarantaine de personnes qui 
ont pu visiter l’ensemble des stands et ainsi trouver 
l’ensemble des réponses pour élaborer, concrétiser leur 
projet de création d’entreprise. Des rencontres. Des 
récits. Des idées… 
Avec une volonté farouche de matérialiser toute cette 
théorie le plus vite et le mieux possible. Ces trois pôles 
complémentaires ont ainsi permis à chacun d’avoir, par 
cette déclinaison d’informations, une vision globale et 
exhaustive des rouages à maitriser et à anticiper.
Une première étape donc indispensable avant de se lancer 
dans le grand bain et d’être opérationnel et performant.
Un après-midi riche pour les visiteurs mais aussi pour les 
professionnels qui ont tous reconnu la qualité de l’accueil 
et de l’organisation. Une expérience donc à renouveler 
pour d’autres éditions…
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CULTURE – EVENEMENTS - ANIMATION CULTURE – EVENEMENTS - ANIMATION

46e FESTIVAL DU FILM ITALIEN

Cette année avait beau être sous l’égide de la 
thématique du « Miracle à Milan et du cinéma en 
Lombardie » c’est tout de même bien à Villerupt, 
évidemment, que s’est déroulée la quinzaine tant 
attendue des cinéphiles italophiles. Du 27 octobre au 
12 novembre, 38 000 spectateurs sont venus admirer 
la programmation de ce 46e opus à Villerupt. Villerupt 
qui a vu naitre ce festival et qui depuis n’a cessé de 
le soutenir et de l’épauler. Pour cette 46e édition ce 
festival c’était plus de soixante-dix films, deux cents 
cinquante séances, six salles, quatre Villes (sans parler 
des nombreuses décentralisations avec le Cinémobile), 
deux départements et même deux pays, puisque depuis 
quelques éditions le Grand-Duché du Luxembourg est 
venu renforcer cette belle et fructueuse collaboration 
culturelle. Par sa rigueur, ses choix artistiques et bien 
sûr par sa longévité ce rendez-vous incontournable de 
notre paysage local a depuis bien longtemps dépassé 
les petites frontières de notre territoire et rivalise 
aujourd’hui par sa programmation avec des Villes 
prestigieuses et touristiques mais qui malgré leurs 

efforts pour attirer stars et publics n’arrivent pas à 
atteindre notre niveau de convivialité. Tous les invités de 
toutes les éditions de ce festival sont unanimes pour dire 
qu’ici à Villerupt, en plus d’une programmation de qualité, 
on trouve une ambiance toute particulière.  Il se dit même 
dans le milieu très feutré et très fermé du cinéma, qu’ici à 
Villerupt, on y trouve un petit plus, un petit quelque chose 
qui n’existe pas ailleurs. Un petit supplément d’âme sans 
doute dû à notre histoire à laquelle nous sommes encore 
si viscéralement attachés. Un petit supplément d’âme 
dû aussi à notre hospitalité légendaire et authentique. 
Une qualité de recevoir. Une volonté de faire les choses 
du mieux possible, de plaire, sans doute, mais de mettre 
à l’aise aussi. Ici on est comme à la « casa ». Ici, on vient 
pour voir du cinéma, mais on RE-vient pour partager, se 
rencontrer et se connaitre. Un festival ça sert à ça aussi. 
Loin des bords de mers, des lacs alpins des strass et des 
paillettes, il fallait bien autre chose pour faire le succès 
de ce festival… Ce sera, au-delà de l’amour du cinéma, la 
convivialité ! Indéniablement.
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COMME CHAQUE ANNÉE, LES AMILCAR ONT CLÔTURÉ CES 15 JOURS 
 AVEC UN PALMARÈS UNE FOIS DE PLUS BRILLANT :

AMILCAR DU JURY :
Parrainé par le Département de Meurthe-et-Moselle 
COME PECORE IN MEZZO AI LUPI de Lyda Patitucci
Mention spéciale à Stranizza d’amuri de Giuseppe Fiorello

AMILCAR DE LA CRITIQUE :
Parrainé par le Département de la Moselle 
LA CHIMÈRE de Alice Rohrwacher
Mention spéciale à la comédienne Claudia Gusmano, pour 
son rôle dans Primadonna de Marta Savina
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V-GAMMING, LEVEL 3

La MJC de Villerupt, avec le soutien de la Ville, organisait 
ce samedi 18 novembre son V-GAMMING LEVEL 3. 

Pour les non-initiés et les néophytes en matière de loisir 
numérique, entendez simplement : 3e rassemblement de 
joueurs de jeux vidéo. 
Pour la 3e année consécutive, la salle des fêtes 
Maurice THOREZ de l’Hôtel de Ville s’était entièrement 
transformée en grand espace de jeux. Une multitude 
d’écrans, des consoles, des joys sticks ça c’est l’idée 
qu’on se faisait au siècle dernier des jeux vidéo. Une 
partie de l’Hôtel de ville était d’ailleurs consacrée à son 
histoire, avec des pièces qui relèvent déjà d’une autre ère 
toute empreinte de souvenirs et de nostalgie comme les 
toutes premières « game boy » ou autres grosses bornes 
d’Arcade.
Aujourd’hui le jeu vidéo c’est des compétitions en ligne, 
des joueurs au quatre coins de la planète qui peuvent se 
défier sur un même espace ; c’est un réalisme de plus en 
plus impressionnant en matière de graphisme, de décors, 
de personnage et d’évolution de jeu ; mais c’est surtout des 
outils de plus en plus performants et immersifs capables 
de donner au joueur l’impression d’évoluer pleinement et 
presque « naturellement » dans un environnement par 
définition artificiel, entièrement factice et numérique.  
Le virtuel prend alors le pas sur la réalité et il n’y a plus 
qu’à se laisser guider par ces émotions et son plaisir.
Face au succès de cette manifestation, il n’y a plus qu’à 
attendre, à présent, l’organisation du 4e évènement de 
cette rencontre qui semble s’être institutionnalisé sur 
Villerupt pour le plus grand bonheur des participants.

. 

AMILCAR DES EXPLOITANTS :
Parrainé par la CCPHVA et Boxoffice Pro France 
LA CHIMÈRE de Alice Rohrwacher

AMILCAR DU JURY JEUNES :
Parrainé par la Région Grand Est
AMUSIA de Marescotti Ruspoli

AMILCAR DU PUBLIC :
Parrainé par la Région Grand Est
PRIMADONNA de Marta Savina

AMILCAR DE LA VILLE : 
Jasmine Trinca
Parrainé par la Ville de Villerupt 

Vivement l’année prochaine et qu’on se retrouve toutes et tous pour la 47e édition de ce grand et beau festival.
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PANIERS GOURMANDS 
Depuis l’épidémie de COVID 19 et les complications 

sanitaires pour pouvoir se réunir et partager 
ensemble un bon repas dans les meilleures conditions, 
le CCAS de Villerupt a opté pour la distribution d’un 
panier gourmand. Malgré une situation qui s’améliore 
et qui aura permis cette année de se réunir enfin pour 
partager un bon repas et un agréable moment, il a été 
décidé, afin de toucher un public encore plus large, de 
conserver cette belle idée de panier gourmand. Car 
même si ce panier ne pourra jamais remplacer un temps 
de retrouvaille et de partage, il reste un moyen de garder 
un lien et de montrer à nos anciens qu’ils sont importants 
et que nous continuons, plus que jamais à penser à eux. 
Deux jours ont cette année été nécessaires pour faire le 
tour de tous les bénéficiaires qui à l’approche des fêtes, 
et dans le contexte économique et géopolitique plus que 
morose, pour ne pas dire anxiogène, étaient bien heureux 
de pouvoir recevoir ce joli panier rempli de bonnes petites 
choses à déguster seul ou en bonne compagnie. Ainsi, 
les 18 et 19 décembre derniers, ce ne sont pas moins de  
658 colis qui ont été offerts aux séniors Villeruptiens.

A domicile, à l’Hôtel de Ville, à l’EHPAD Michel DINET 
ou encore à la Résidence Stéphane HESSEL les paniers 
gourmands ont été distribués à tous les habitants de plus 
de 65 ans habitant depuis un an à villerupt et inscrits sur 
les listes du CCAS.

Comme l’année dernière, le CCAS a réitéré en 
partenariat avec l’agence immobilière ORPI l’opération 

boite de Noel. Le concept est simple. Il suffisait de 
déposer une boite à chaussure dans laquelle le généreux 
donateur avait au préalable déposer un petit présent : 
jeux, accessoires, livres, friandises ou un simple petit 
mot à destination d’une personne inconnue et qui se 
trouve actuellement dans le besoin ou dans une position 
inconfortable.

Comme l’année dernière cette opération a remporté 
son petit succès et les boites récoltées ont toutes 
trouvés leurs destinataires qui, en ces premiers grands 
froids et dans cette période de fêtes, ont tous été 
extrêmement touchés par ce geste altruiste, généreux 

et désintéressé. C’est peut-
être cela en fait la vraie 
magie de Noel. Retrouver 
son sens de la solidarité, du 
partage et de l’intérêt pour 
l’autre. Quoiqu’il en soit, il 
est évident que toutes les 
personnes anonymes qui ont 
participé à cette action ont 
réussi à réchauffer le cœur 
de celles et ceux, petits 
comme grands qui l’ont reçu 
et qui ont été sincèrement 
touchés par ce geste. En leur 
nom, merci à toutes et à tous.

BOITES DE NOËL  

JOURNEE MONDIALE DES AIDANTS
Pour la journée mondiale des aidants, le CCAS de la 
Ville de Villerupt, avec de nombreux partenaires, 
accueillait le 6 octobre dernier à la salle des fêtes de 
l’Hôtel de Ville le FORUM DES AIDANTS.
L’occasion pour les partenaires du CCAS de présenter 
les aménagements qui existent pour rendre cette charge 
souvent lourde et complexe à gérer tant physiquement 
que psychologiquement, moins difficile à porter. 

Quatre solutions peuvent contribuer à l’amélioration 
du quotidien d’un aidant :

1. Le congé de proche aidant : prendre du temps sur son 
“autre travail”
Concilier vie professionnelle et “carrière d’aidant” est 
l’une des principales difficultés pour qui s’engage auprès 
d’un proche dépendant. La plupart des aidants encore 
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En cas de déclenchement du plan d’alerte et d’urgence 
lié au plan grand froid, les Villeruptiennes et 

Villeruptiens peuvent se faire inscrire, par téléphone ou 
par courrier, sur le registre des administrés à suivre.
Ainsi, ces personnes seront régulièrement contactées 
durant ces périodes de grand froid et seront en lien 
avec le CASS qui pourra leur venir en aide encore plus 
rapidement en cas de besoin. Proximité, entraide et 
solidarité voici les maitres mots de ce dispositif.

Quelles sont les personnes concernées ?
Les personnes âgées de 65 ans et plus résidant à domicile.
Les personnes de 60 ans, reconnues inaptes au travail, 
résidant à domicile.
Les personnes adultes handicapées résidant à domicile.
OÙ S’INSCRIRE : Au CCAS de la Ville 
 du lundi au jeudi 9h00-12h00/13h30-16h30 et le 
vendredi de 9h00 à 12h00 au CCAS 03 82 89 94 25. 

PLAN GRAND FROID

actifs constatent qu’ils ont du mal à mener les deux de 
front, en particulier dans des situations spécifiques où 
leur présence est indispensable auprès de leur proche 
lourdement handicapé ou dépendant.
C’est à cela précisément que sert le congé de proche 
aidant (autrefois appelé congé de soutien familial). 
Ouvert aux salariés aidants remplissant certaines 
conditions, il permet :
• de suspendre ou de réduire (temps partiel) son activité 
professionnelle,
• pour une durée cumulée de deux ans maximum sur la 
durée d’une carrière,
• à raison de 3 mois consécutifs maximum.
Ce congé ne peut pas être refusé par l’employeur si 
la demande est faite dans les règles. Il est indemnisé 
pour les salariés, les travailleurs indépendants, les 
fonctionnaires et les chômeurs indemnisés, à hauteur de 
58 € nets par jour. Si votre proche bénéficie de l’APA ou 
de la PCH, il peut également vous employer durant cette 
période.
2. Le congé de solidarité familiale : pour les situations 
médicales graves
Le congé de proche aidant s’applique dans le cas où votre 
proche est en situation de perte d’autonomie. Le congé 
de solidarité familiale est là pour faire face aux cas plus 
graves :
• pathologie mettant en jeu le pronostic vital,
• phase terminale d’une affection grave et incurable.
Dans ces cas, l’aidant peut bénéficier d’un congé de 6 mois 
maximum (3 mois, renouvelable une fois), et qui peut être 
pris à temps plein ou à temps partiel. Pour compenser la 
perte de revenu, la Sécurité Sociale peut alors verser à 
l’aidant une allocation journalière d’accompagnement 
d’une personne en fin de vie d’un montant de 56,33€ 
brut par jour au 1er avril 2021 (ou 28,17€ brut par jour si 
le congé est pris en temps partiel) et dans la limite de la 
durée maximale de versement de 21 jours (ou 42 jours en 
cas d’activité à temps partiel).

3. Les vacances répit : pour s’aérer ensemble
Pas le cœur de partir en solo, mais besoin de vous évader 
du train-train quotidien ? Les centres de vacances «Vivre 
le Répit en Famille» sont la solution idéale pour passer 
du temps en famille, dans un lieu adapté à votre proche 
en perte d’autonomie, et propice au répit. 
S’offrir du temps avec les hébergements temporaires
Être en mesure de confier son proche à des personnes 
ou une structure compétentes, afin de dégager du temps 
pour soi : c’est l’un des principaux ingrédients du droit 
au répit. Du plus épisodique au plus long, les formules 
sont suffisamment variées pour qu’un aidant trouve la 
solution qui lui offrira le loisir de souffler.
4. Du baluchonnage à l’accueil familial : trouver 
l’hébergement ponctuel qui vous offrira du temps
Quelques heures par-ci par-là, ou une solution de “garde” 
régulière : en fonction de votre situation et de l’état de 
dépendance de votre proche, il existe beaucoup d’options 
qui vont vous offrir la possibilité de prendre un peu de 
temps… pour vous. 
Parce que prendre soin des autres, c’est aussi prendre 
soin de soi, il est impératif de s’octroyer des pauses et 
du répit. 
Cette journée d’échange, de rencontres, de discussions 
et d’animations dans un cadre détendu, agréable et 
convivial, en plus des informations partagées, aura, 
nous l’espérons, contribuée à offrir à ces aidants tout le 
soutien et le respect dont ils ont tant besoin au quotidien.
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THOMAS BELARDI : L’HOMME PRESSÉ

Il va vite Thomas. Et il aime ça. Il aime ça depuis quinze 
ans. Depuis qu’un jour, pour son anniversaire, sa 

maman lui offre un pass pour dix séances de karting à 
Mexy. Ce jeune Villeruptien, alors en pleine adolescence, 
se découvre presque du jour au lendemain, une véritable 
passion. Il ne quittera plus, alors,les paddocks et le sport 
automobile va devenir à ses yeux le plus beau sport du 
monde. 

Très vite son papa l’accompagne dans cette passion 
et l’achat d’un karting, avec tout le matériel qui va avec 
est alors envisagé. Licencié à Lommerange il devient 
vite accro à cette discipline qui en plus de lui procurer 
des doses d’adrénaline conséquentes aiguise en lui ses 
capacités de concentration, de précision et de lucidité :  
« Quand vous êtes lancé à 150 km/h sur un circuit avec 
tous ces concurrents autour de vous, il faut savoir 
garder son calme et son sang-froid. La moindre petite 
erreur peut avoir de lourdes conséquences sur la 
course, sur votre engin, sur le matériel et surtout sur 
vous ou ceux qui vous entourent. » 

Sport individuel, voire sur certains points individualiste 
même (puisque les réglages, les préparations et autres 
secrets techniques sont autant d’atouts qu’il ne faut 
surtout pas divulguer), il faut néanmoins savoir être 
entouré. C’est M. Belardi Père qui coach.  JCS MOTORI 
et WARION TECHNOLOGIE s’occupent de toute la partie 
purement technique (moteur et châssis). Un travail de 
précision, d’orfèvre même, quand on sait combien ces 
interventions sont capitales sur les résultats d’une 
course. Et au vu des derniers résultats de Thomas, on 
peut dire que cette équipe fonctionne. 

En effet, le 1er octobre 2023, lors de la dernière course du 
championnat qui en comportait 6, Thomas Belardi s’est 
vu consacré avec cette ultime victoire, champion LKGE 
Alsace-Lorraine-Grand Est en catégorie KZ2 MASTER, la 
catégorie reine en matière de karting.

La remise officielle de ce prix prestigieux aura lieu ce 
28 janvier à Nancy. Il lui ouvre directement les portes 
du championnat de France qui se déroulera à Angerville, 
près de Paris les 24, 25, 26 et 27 aout prochain. Thomas 
aimerait pouvoir apparaître dans le top 5 au tableau final 
et se met déjà à rêver, pourquoi pas, d’un podium. Son 
entraînement, ses capacités et son investissement le lui 
permettent largement. D’ailleurs, quand on parle avec lui 
et qu’il aborde le sujet de l’investissement, on sent en lui 
une dualité prégnante. D’une part il déplore que ce sport 
qu’il affectionne tant soit aussi onéreux (c’est en grande 
partie pour cette raison qu’il ne s’est pas lancé dans une 

carrière professionnelle et qu’il recherche constamment 
de nouveaux sponsors), et c’est pour lui un véritable 
regret, mais il sait également combien ses parents qui 
l’ont toujours soutenu sur tous les plans se sont eux aussi 
extrêmement investis, et s’investissent encore beaucoup 
pour cette passion dévorante. C’est plus qu’important 
pour un sportif de se savoir soutenu et entouré et Thomas 
sait qu’il peut compter, quoiqu’il arrive, sur ses parents. 

Ce début d’année, une fois les réjouissances des 
cérémonies de remise de prix terminées, il sera temps alors 
de reprendre pour Thomas le chemin de l’entraînement, 
toujours accompagné par son équipe de choc, et de 
continuer à travailler son mental et son physique car, 
contrairement à ce que beaucoup de gens imaginent il 
faut une condition physique solide pour rouler ces petits 
bolides et un moral d’acier pour savoir garder dans les 
moments les plus délicats une totale confiance en soi.

Mais toutes ces qualités ne vaudraient rien si Thomas 
n’appliquait une des recommandations primordiales de 
son papa : « Prendre du plaisir » ! Tout tient en ces trois 
mots et quand on entend Thomas parler de son sport, 
c’est indéniable que le plaisir est partout !

Alors bonne continuation, et bonne chance pour le 
mois d’août et les championnats de France.
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Le mot progrès n’aura aucun sens tant qu’il y aura des 
enfants malheureux 

(Albert Einstein)
Et les enfants malheureux, aujourd’hui, se comptent hélas par 
milliers….
En cette période durant laquelle de nombreux petits français 
attendent avec impatience le passage du Père Noël, d’autres dans le 
monde rêvent, eux, de vivre seulement une enfance sans bombe, en 
toute sécurité, sans terreur, une vie insouciante…. L’enfance quoi !!!
Nous pensons très sincèrement et très chaleureusement à tous ces 
enfants…. tristes et malheureux….pour quelque raison que ce soit !

En France, pas de conflit guerrier, pas de grand danger pour 
notre sécurité en comparaison à ce qui se passe dans certaines 
contrées…. Mais, pour nos lendemains, une incertitude, voire même 
une inquiétude pour notre démocratie. Inquiétons-nous du nombre 
d’élus, responsables politiques d’extrême droite, en Europe, dans le 
monde entier. Près de 50 % de français jugeraient le Rassemblement 
National sans danger pour notre démocratie…Seules les forces de 
gauche prennent la peine de débusquer ses incohérences et de mettre 
en lumière la dangerosité de son programme. D’ailleurs, ils ont voté 
contre (entre autres) :
•  Le SMIC à 1 500,00 €
•  Le rétablissement de l’Impôt sur la Fortune
•  Le gel du prix du loyer
•  Le blocage des prix
Alors, même si la tentation peut être grande, même après de lourdes 
déceptions, restons vigilants, ne nous laissons pas manipuler. Le 
Rassemblement National reste un parti d’incitation à la haine et 
autoritaire ; les « essayer » constituerait une sérieuse menace pour 
nos valeurs « La dignité inhérente à tous les membres de la famille 
humaine et de leurs droits égaux et inaliénables, constitue le 
fondement de la liberté, de la justice et de la paix dans le monde »
A Villerupt, les élus de la majorité travaillent dans le respect des 
valeurs de solidarité, fraternité, égalité, tolérance, protection de 
l’environnement…. dans l’intérêt de tous.
Les enfants notamment tiennent une place très importante. 
•  Le mercredi 22 novembre, journée mondiale de l’enfance, élection du 

nouveau maire des enfants et inauguration du Parc Helbelberg avec 
le précédent (à l’initiative de ce projet). Ils y ont planté en commun 2 
arbres fruitiers.

•  2 bibliothèques ont été totalement rénovées. Les mobiliers ont été 
changés. Les écoles de la ville et le collège T. Monod s’y rendent 
régulièrement afin de donner le goût de lire aux enfants mais aussi 
de travailler en complémentarité avec les enseignants, dans un 
cadre très agréable, accueillant et en totale gratuité.

•  Deux écoles (2 classes au minimum) partiront en 2024 en classe de 
découverte pour une participation de la ville à hauteur de 13 600 €, 
soit 6800 par école.

•  Les enfants des maternelles bénéficient d’un petit-déjeuner chaque 
lundi, en partenariat avec l’Education Nationale.

Outre l’enfance, la santé reste un domaine essentiel. Nul n’ignore 
combien il est compliqué de trouver un médecin référent et accéder 
aux soins.
Aussi les élus, conscients du besoin urgent de pallier au départ 
imminent en retraite de quelques médecins généralistes sur la 
commune, travaillent ardemment au projet de Maison de Santé, 
solution la plus adéquate pour un meilleur service de santé.
Pour preuve, les élus communautaires se sont abstenus sur le vote 
de la CFE (Cotisation Foncière des Entreprises) jugeant que cette 
augmentation sur la valeur locative allait à l’encontre d’installations 
de professionnels et restent solidaires dans les actions mises en 
place (Octobre Rose, Novembre bleu, campagne de vaccination…). 
Nous attendons toujours des engagements forts de la CCPHVA sur le 
projet de Maison de Santé, et l’accompagnement des parlementaires, 
notamment Mme la Sénatrice, médecin de formation, pour avancer 
dans la démarche.
Dans les mois qui viennent, se poursuivra le développement de la 
vidéo-protection sur la ville, entamée dès 2021 sur nos bâtiments 
communaux. De nouveaux agents de la Police Nationale sont arrivés 
sur la circonscription (95 à ce moment précis). C’est le fruit du travail 
de notre équipe majoritaire accompagnée par d’autres élus locaux 
des communes voisines et les différents syndicats de police. Nous 
regrettons une nouvelle fois l’absence quasi-totale de notre sénatrice 
sur le territoire. Nous nous devons de dépasser les clivages politiques 
gauche-droite et faire un seul bloc dans ce combat perpétuel.
Nous ne dirons rien sur l’équipe municipale d’opposition qui reste 
inactive et invisible… et permet d’éviter des débats stériles pour le 
bien de toute la population villeruptienne.
En ce début 2024, le groupe Diversité et Modernité pour Villerupt 
souhaite que cette nouvelle année vous soit la plus douce possible. 

Chères Villeruptiennes, chers villeruptiens,
A l’aube de cette nouvelle année, recevez chères Villeruptiennes, chers Villeruptiens nos vœux les plus sincères de santé, de 
bonheur et de réussite. 

Villerupt et la contre-publicité des médias nationaux pour notre ville!                Un constat alarmant.

•  Acte 1: 19/10/23 l’article du journal « le Monde » de 2 pages « Crimes et trafics sur la triple frontière », revient en dé-tails sur 
la fusillade du samedi 13 mai 2023 et autres trafics, marchands de sommeil…

•  Acte 2: 27/11/23 l’article du « Le Figaro ». Sur la base d’une trentaine d’indicateurs, ils ont comparé la qualité de vie dans 140 villes françaises 
proches de la frontière du Grand Duché: mobilité, sécurité, commerces, santé, immobilier, loisirs, pollution et environnement... Villerupt est 
134ème/140 communes !!! (https://datawrapper.dwcdn.net/OHIMY/3/).

Alors aujourd’hui, quand le maire dit que tout va bien à Villerupt, que la ville est attractive et qu’il y a juste un sentiment d’insécurité de qui se 
moque-t-il? Réponse: de l’ensemble des Villeruptiens.

Aujourd’hui l’insécurité est bien là et, si l’Etat ne l’avait pas rappelé à ses devoirs suite à la fusillade de mai 23, aucun CLSDP, Conseil Local de 
Sécurité et de Prévention de la Délinquance (obligation légale) n’aurait vu le jour, encore moins la vidéo-protection, ni tous les autres outils du 
contrat de sécurité intégré. Nous ne réclamons pas un véritable effectif de police municipale pour le plaisir, c’est une NÉCESSITÉ qui urge. 

Villerupt est de plus en plus isolée et l’attitude de son maire, de sa garde rapprochée n’y sont pas pour rien.

Prenez le temps d’écouter les derniers conseils communautaires (https://vimeo.com/user99823407) et vous constaterez avec quelle violence 
le vice-président de Villerupt s’en prend à la maire d’Ottange alors que le maire de Villerupt pra-tique, lui, la politique de la chaise vide lors des 
réunions du bureau de la CCPHVA!

C’est, sans contestation possible, un des plus mauvais mandats pour Villerupt. 

« Le Renouveau »: Judicaële Bodet, Loredana Di Luigi, Daniel Onyszczuk, Valère Salvestrini et Bruno Guillotin. 



«    Notre seul espoir réside dans le pouvoir de notre 
AMOUR, de notre générosité, de notre tolérance et de 
notre compréhension et de notre engagement à faire du 
MONDE un endroit MEILLEUR pour TOUS.»  
                                                         Mohammed ALI

Pierrick SPIZAK, Maire de Villerupt, le Conseil Municipal 
et le Personnel Communal

vous souhaitent 
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